

- *Decomiso, laberinto de trampas y un terreno minado
- *Orden de aprehensión contra ex gobernador Reynoso
- *Morena y PRD, la batalla por la calle y los programas

Víctor M. Sámano Labastida

LO QUE ENCONTRÓ Arturo Núñez al llegar al gobierno de Tabasco fue “un laberinto o de trampas” en el manejo administrativo y financiero de los recursos públicos, según sus propias palabras. Ayer, en un operativo policiaco en una propiedad del ex secretario de Finanzas, José Sáiz, la Procuraduría estatal decomisó cerca de cien millones de pesos en efectivo. Esto sucedió apenas horas antes de que el titular de la PGR, Jesús Murillo, declarara en Villahermosa la plena colaboración del gobierno federal en el caso tabasqueño.

Al mediodía del miércoles, agentes de la policía local realizaron un nuevo cateo en la propiedad mencionada. De acuerdo al procurador estatal Fernando Valenzuela, fueron intervenidos por las autoridades dos inmuebles presuntamente propiedad de José Sáiz: uno en la calle Sánchez Magallanes, en la capital tabasqueña, y otro en Lomitas, Nacajuca, donde también hallaron equipo de cómputo y documentación.

Esta podría ser la punta de la madeja para iniciar el proceso en contra del ex secretario de Finanzas, quien seguramente será citado para explicar el origen del dinero incautado. Es posible que se alegue que tal cantidad “fue sembrada” por sus enemigos.

El procedimiento de las autoridades locales y federales para esclarecer el denunciado desfalco por unos 20 mil millones de pesos ha sido motivo de discusiones jurídicas, lo mismo que de apreciaciones políticas y partidistas. El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador hizo bandera suya el procesamiento y aprehensión de ex gobernador tabasqueño. Sostuvo que “el gobierno federal está protegiendo a Granier y es por eso que no ayudan a Arturo (Núñez)”. Recordó cómo se actuó en contra de Elba Esther Gordillo a partir de una labor de la policía financiera.

El procurador Murillo Karam respondió a una interrogante en tal sentido y aseguró que “el presidente (Peña Nieto) me ha ordenado y exigido que primero se hagan las investigaciones, se tenga la evidencia suficiente y después la consignación”. Se castigarán los delitos con “contundencia, pero con seriedad absoluta”, afirmó el ex gobernador de Hidalgo.

Así como Núñez calificó de “laberinto de trampas” el enredo financiero de la administración pasada, también puede adelantarse que el llamado gobierno de la alternancia hallará en el trayecto de construcción de su proyecto un “terreno minado” por diversos intereses.

TODO COMENZÓ EN SALUD

EN AGUASCALIENTES hay un proceso que resultará interesante observar. En esa entidad hubo alternancia partidista en el 2010; un político del PRI asumió la gubernatura para reemplazar a uno del PAN que perdió las elecciones. La nueva administración se encontró con una serie de irregularidades en el sector salud, entre estas la adquisición fraudulenta de un tomógrafo por la cantidad de 13 millones 800 mil pesos.

La denuncia penal fue contra el ex director del Instituto de Salud de aquella entidad, Ventura Vilchis. Pasaron casi dos años para que fuera detenido el ex funcionario, quien ya había sido designado delegado del IMSS en Zacatecas. La policía lo detuvo y estuvo en la cárcel menos de tres meses, pero...

Todo indica que Ventura Vilchis señaló como responsables de la compra fraudulenta al ex secretario de finanzas de Aguascalientes. Las investigaciones llevaron a los jueces a concluir que tanto quien era titular de Finanzas en 2008 como el entonces gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat, se asociaron ilícitamente para cometer el robo de recursos públicos. El martes pasado fue dictada una orden de aprehensión en contra del ex gobernador del PAN.

Observamos: la denuncia fue contra un funcionario menor; éste culpó de la autoría del fraude al secretario de finanzas y el entonces gobernador fue hallado cómplice del hecho.

Reynoso Femat, por cierto había sido expulsado del PAN siendo gobernador. Sin embargo, la sanción no fue por presuntos actos de corrupción, sino porque la dirigencia de su partido lo consideró "traidor" al haber apoyado al PRI en la contienda por la gubernatura. El tricolor regresó al poder en aquella entidad. El nuevo mandatario Carlos Lozano (PRI) abrió procesos penales contra ex funcionarios del gobierno anterior.

El proceso contra Reynoso Femat es únicamente local.

Un caso interesante para Tabasco donde los procesos penales son estatales y federales.

Otro dato sobre Reynoso Femat: se hizo famoso porque en 2008 se convirtió en el gobernador con un salario más alto que el del entonces presidente Felipe Calderón. Tenía asignada una compensación de 150 mil pesos por riesgo laboral y su salario total llegaba a 255 mil pesos.

"HERMANOS" ADVERSARIOS

MUY ACTIVOS el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tabasco. Estas dos organizaciones realizan actualmente un intenso trabajo de afiliación en la entidad. Aunque han buscado ampliar su segmento de convencidos a otros sectores, no se puede ignorar que pelean por los ciudadanos de "las izquierdas". Tabasco es una reserva importante del lopezobradorismo.

El domingo próximo el comité estatal de Morena realizará una marcha que iniciará en el Parque Tomás Garrido, como parte de su campaña en contra del IVA a los alimentos,

GRANIER Y LAS CAJAS CON CIENTO MILLONES DE PESOS EN EFECTIVO

Escrito por Editor

Jueves, 23 de Mayo de 2013 00:34 -

medianas y libros; en defensa del petróleo contra la privatización y rechazo a los cortes masivos del servicio de electricidad. A estas demandas agregaron la exigencia de cárcel al ex gobernador Andrés Granier.

Por su parte, podría interpretarse que como parte de esta competencia por la presencia pública, los diputados del PRD encabezados por Rafael Abner anunciaron que presentarán un paquete de iniciativas para programas sociales, similares a lo que López Obrador aplicó en el Distrito Federal. Esta medida fue solicitada a sus diputados por el dirigente solaztequista estatal Roberto Romero. Seguramente Morena presentará su propuesta de apoyos sociales. (vmsamano@yahoo.com.mx)